

toujours été de faire du bien à mes semblables, eh bien, cet heureux penchant où peut-on le satisfaire plus facilement que dans la vie de missionnaire ! Dans cette position on procure le bonheur et la vie à des peuples entiers qui étaient assis à l'ombre de la mort. Aussi, bien des fois, en réfléchissant au changement heureux que la connaissance de la religion allait apporter parmi ce pauvres tribus, je me suis dit : c'est le Bon Dieu qui fait tout cela, mais c'est toi que, malgré ton indignité, Il a choisi pour être l'instrument de ses miséricordes ; et cette pensée, que j'aurais quelque part à un si grand bien, me remplissait d'une consolation que je ne saurais exprimer et qui m'avait été jusqu'alors inconnue. Si la tendresse que vous avez pour votre fils vous fait supporter avec peine son éloignement, pensez, je vous prie, au bien qui peut en résulter pour la plus grande gloire de Dieu, et je suis convaincu que cette pensée offrira à votre bon cœur une consolation puissante. Une centaine d'infidèles, baptisés de ma main, dont plusieurs jouissent déjà au ciel d'un bonheur dont ils auraient été à jamais privés si je n'étais pas venu dans ces pays-ci, voilà bien, je crois, de quoi dédommager des petites peines et fatigues de moins d'une année. D'ailleurs ces peines et fatigues ne sont point aussi grandes qu'on pourrait se l'imaginer, je n'ai pas encore manqué du nécessaire (et même en bien des choses du superflu), je jouis d'une très bonne santé et j'éprouve un contentement qui ne m'était pas habituel au pays. Cela probablement parce que Dieu me voulait ailleurs. Une chose seulement me fait de la peine, c'est qu'après tant de bontés de la part de mon Dieu je ne suis pas meilleur. Priez donc bien ce Dieu de miséricorde, qu'il me rende digne de ma sublime vocation et plus fidèle à ses grâces. On demandera à chacun selon qu'il aura reçu et vous savez de combien de faveurs spéciales j'ai été comblé, demandez donc avec instance que mon cœur soit embrasé d'amour pour notre divin maître.

Je ne quittai le Lac Caribou que le 26 mai et n'arrivai à l'Île à la Crosse que le 15 juin, ce qui faisait une absence d'un peu plus